

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 53 (1945)
Heft: 4

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 26.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE HISTORIQUE VAUDOISE

paraît par livraison de 48 ou
64 pages tous les 3 mois

PRIX DE L'ABONNEMENT :

Fr. 8.— par an franco pour toute la Suisse

Fr. 10.— par an pour les autres pays de l'Union postale

Pour les membres de la Société vaudoise
d'Histoire et d'Archéologie, les 8 francs
comprennent la cotisation annuelle.

Prix d'une livraison séparée fr. 2.50

Tout ce qui concerne la rédaction doit être adressé à M. Eug. MOTTAZ, prof.,
chemin de Montolivet, 28, Lausanne.

Les auteurs sont seuls responsables de leurs opinions.

SOMMAIRE : Le soulèvement fédéraliste de 1802 et le Pays de Vaud (avec illustration), par AYMON DE MESTRAL. — La grande église de la Rochettaz au Lieu, par Aug. PIGUET. — Notes sur les grenettes et les halles (avec deux illustrations), par E. GAVILLET. — Le bureau des diligences du Canton de Vaud, à Genève, en 1817, par Gustave DOLT. — La bourgeoisie de Berne, par Ad. BESSON. — Société vaudoise d'histoire et d'archéologie. — Chronique. — Bibliographie.

Le soulèvement fédéraliste de 1802 et le Pays de Vaud

Une longue période de paix et de prospérité nous a fait perdre le sens du risque. Il y a moins d'un siècle et demi, notre pays a connu l'humiliation et la détresse de l'invasion et de l'occupation par des troupes étrangères. Le spectacle de ces dix dernières années a réveillé en nous le sentiment de la fragilité de la vie des peuples. Le présent et le passé se ressemblent comme des frères. Contempler l'un, c'est évoquer l'autre.

Au début du siècle dernier, sous le triste régime de la République helvétique, les coups d'Etat se succédaient sans parvenir à se maintenir par eux-mêmes d'une façon durable. Une caricature politique de l'époque représente trois médaillons, surmontés chacun d'une date : 28 octobre 1801, un aristocrate fait la nique à un révolutionnaire ; 17 avril 1802, le révolutionnaire fait un pied-de-nez à l'aristocrate ; 1803, un Commissaire